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Они же говорят, что надо при-
влекать молодежь, и делают это 
успешно: молодежи на «Архигеше» 
практически половина от общего 
числа участников.

Молодые, приезжающие сюда 
впервые, скорее всего, ожидают 
увидеть тусовку людей, кото-
рые собрались вспомнить свою 
молодость. Но когда все начина-
ется: официальное открытие с 
презентациями команд, в которые 
вкладываются и творческие силы, и 
время, и энергия, лекции москов-
ских и питерских коллег из ведущих 
мастерских, знакомства и общение 
с коллегами из других городов, 
становится понятно, что это не для 
старшего поколения архитекторов, 
точнее, не только для старшего. 
Здесь быстро стираются возрастные 
границы и появляется ощущение 
архитектурного братства. Кто-то 
из молодых говорит, что кайф от 
всего этого словами не передать, 
кто-то ждет очередного «Архигеша» 
больше, чем Нового года. И это 
настоящее ожидание с загляды-
ванием в календарь: когда, когда, 
когда-а-а-а-а?!

Сергей Протос из Новокузнецка 
влюблен в ЛКА, для него важно 
общаться, хотя бы немножечко уз-
навать друг друга, знать, что проис-
ходит в профессиональной жизни 
в других городах. Именно здесь 
он встретил свою жену. А где еще 
Сергей мог найти такого близкого 
человека? Ведь здесь собирается 
столько ярких, творческих людей, 
с такой искрой в глазах и теплом в 
душах.

На Зеленой таял снег. 3–8 апреля 2016 года в Шерегеше прошел ХI форум 
архитекторов-горнолыжников /
Snow Melted on the Green. The 11th Forum of Architects -Mountain Skiers Was Held 
in Sheregesh 3-8 April 2016

Может, это не самое высокое место 
в стране, зато самое удивительное. 
Съезды лыжного клуба архитекто-
ров проходят в Шерегеше, начиная 
с 2005 года, и каждый раз здесь 
другая погода, другой снег, каждый 
раз что-то происходит иначе, и каж-
дый раз приезжать интересно.

Первая неделя нынешнего 
апреля в Таштагольском районе Ке-
меровской области была теплой и 
солнечной. Возможно, такой выда-
лась погода, а может быть, снег на 
горе Зеленой начал таять от особой, 
теплой и дружеской атмосферы, ко-
торую создали участники ХI форума 
ЛКА, получившего три года назад 
имя собственное – «Архигеш».

В нынешнем формате «Архиге-
ша» есть что-то нерациональное, 
что сложно объяснить. 

Архитектурный рынок создает 
между коллегами дистанцию, кото-
рую они, как правило, не стремятся 
преодолевать. Тогда зачем сюда 
одновременно приезжает столько 
архитекторов? Ведь не для того 
же, чтобы покататься на лыжах. 
Не только для этого. «Архигеш» 
помогает сократить дистанцию, пе-
ревести конкурентные отношения 
на уровень общения. Это в обычной 
жизни архитекторы – конкуренты, 
а в Шерегеше они друзья. Сами 
участники ЛКА говорят, что главная 
ценность «Архигеша» в том, что 
здесь собираются единомышленни-
ки, здесь встречаешь старых друзей 
и обретаешь новых.

Здесь бывают горячие споры об 
архитектуре, но именно эти споры 
сохраняют дух принадлежности к 
одному цеху. Так говорят старшие. 
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да томичи тоже готовили программу 
и прием участников. И вот «выстре-
лили» их новые блестящие идеи: 
общее для всех команд домашнее 
задание –  подготовить сюжет на 
тему кинофильма «Карнавальная 
ночь», и фильм, который снимался, 
начиная с приезда первых гостей, 
затем на торжественном откры-
тии и представлении команд, на 
лекциях, соревнованиях, во время 
неформальных встреч и карнаваль-
ного спуска с горы Зеленой. Тизер 
фильма был смонтирован к офици-
альному закрытию «Архигеша» и 
показан под смех и аплодисменты 
участников. Спасибо томичам! Спа-
сибо всем архитекторам из команд 
Новокузнецка, Кемерова, Москвы, 

В этом году «Архигеш» побил 
собственный рекорд: число участ-
ников достигло 260, ряды архитек-
торов из Сибири, Урала и Санкт-Пе-
тербурга пополнили коллеги из 
Москвы, Адыгеи и Казахстана.

Московская команда, возглавля-
емая капитаном Александром Аса-
довым, в составе Марины Асадовой 
(«Моспроект-4»), Юлия Борисова 
(UNK project), Антона Надточего 
и Веры Бутко («Атриум»), Натальи 
Смирновой и Даниила Лоренца 
(DNK) приехала на «Архигеш» впер-
вые, как и представитель Адыгеи 
Беслан Урусов.

Организаторами «Архиге-
ша-2016» выступили архитекторы 
из Томска. Все помнят 2010 год, тог-

^  Построение капитанов на открытии форума
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о своем творчестве, очень важен 
в первую очередь для молодежи. 
Хорошая погода, хорошее катание 
на горе и успехи в соревнованиях. 
География чемпионов расширяет-
ся: появляются новые, из разных 
городов, такие же активные, такие 
же спортивные, которые могут 
показывать хорошие результаты. 
Поэтому все, кто получил свои 
медали, увезли мечту, обязательно 
вернутся, чтобы покорить гору в 
следующем году. А кто не полу-
чил –  будет стремиться к этому. 
«Архигеш» снова состоялся, для 
всех участников это очень большой 
заряд: и творческий, и спортивный, 
и эмоциональный – на целый год. И 
это здорово!

Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, 
Новосибирска, Иркутска, Омска, 
Барнаула, Красноярска и Адыгеи! 

Марина Новикова /
Marina Novikova

Прямая речь

Вера Тен, главный архитектор 
Новокузнецка
Хорошо, что встречается такое 
количество профессионалов, очень 
полезно общение в неформальной 
обстановке, в том числе и обсужде-
ние профессиональных проблем. 
И конечно, опыт наших коллег из 
Москвы, которые делали доклады 

<  Иркутская команда во главе с капита-
ном Андреем Красильниковым


